

# ¿Israel potencia nuclear?



Imagen ilustrativa

Por Alfredo García Almeida\*

El pasado miércoles el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, calificó la posible posesión de armas nucleares por Israel de “amenaza para Turquía”. “Israel posee una bomba nuclear, presentamos una denuncia a las autoridades competentes y seguimos haciéndolo. Tomaremos iniciativas tanto en el Consejo de Seguridad de la ONU como en el Organismo Internacional de Energía Atómica, sobre esta cuestión que amenaza la seguridad de toda la región, incluida Turquía”, declaró el mandatario turco al equipo de periodistas que le acompañan en el avión de regreso a Turquía, después de participar en un foro empresarial en Argelia.

La existencia de armas nucleares en Israel, salió a la superficie en medio de la guerra contra Hamás en Gaza. El pasado 5 de noviembre, el ministro israelí de Asuntos de Jerusalén y Patrimonio, Amihai Eliyahu, declaró que un ataque nuclear contra la Franja de Gaza “es una de las posibilidades” del desarrollo del conflicto. Después de los ataques de Hamás el 7 de octubre, el diputado israelí, Rivital Tally Gotliv, hizo llamamientos para que su Estado recurriera a un arma del “día del juicio final”, en

respuesta a los ataques.

La comunidad internacional reconoce la existencia del arsenal nuclear israelí, a pesar de que el gobierno judío, que no es signatario del Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares (TNP), ni niega ni acepta su existencia. Según el Instituto Internacional de Estocolmo para la Investigación de la Paz, Israel posee aproximadamente 80 armas nucleares, de las cuales 30 son bombas de gravedad para ser lanzadas por aviones y 50 están destinadas a misiles balísticos de medio alcance, Jericho II. Sin embargo, expertos consideran poco probable su empleo en Gaza, mientras no exista “un riesgo existencial” para Israel, ya que las fuerzas armadas israelíes tienen capacidades muy superiores a las de Hamás y sus vecinos árabes.

Las señales de posesión de armas nucleares en Israel, se remontan a fechas tan lejanas como la década de los 60 del pasado siglo. “Israel tenía un plan secreto de detonar una bomba nuclear en la península del Sinaí, en el caso de que se viera al borde de la derrota en la guerra de 1967”, reveló en 2017 el Proyecto de Historia sobre la Proliferación Nuclear, afiliado al centro de estudios internacionales, Woodrow Wilson, con sede en Washington. La información fue divulgada por el brigadier general israelí retirado, Yitzhak Yaakov, que era en aquel momento, el principal enlace entre las fuerzas militares israelíes y la industria civil de defensa.

En 1987 el científico israelí, Mordechai Vanunu, reveló al periódico británico, The Sunday Times, el programa de fabricación de bombas nucleares israelí en la planta Dimona, en el desierto de Neguev donde trabajaba, por lo que fue enjuiciado y sentenciado a 18 años de prisión.

El prestigioso analista internacional mexicano, Alfredo Jalife-Rahme, escribió el pasado 9 de noviembre: “El Boletín de los Científicos Atómicos y la Federación de Científicos Estadunidenses, disminuyen la posesión clandestina de Israel a solamente 90 bombas nucleares, cuando el expresidente, Jimmy Carter, quien contribuyó a las pruebas nucleares del Estado hebreo y goza de información privilegiada al más alto nivel en EEUU, declaró hace 11 años que Israel posee 300 bombas termonucleares clandestinas”.

\* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/340426-israel-potencia-nuclear>



**Radio Habana Cuba**